



あけましておめでとうございます



保護者の皆様、地域の皆様には、ご家族お揃いで良き新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は本校教育推進に格別の御理解と御協力をいただき、誠にありがとうございました。本年も一層の御支援をよろしくお願いいたします。

さて、新年がスタートし、子ども達も今年こそはと「夢や目標」を描いていると思います。昨年12月の夢講演会で「あなたの生き方が変わる」と題して講演いただいた、環境活動家の谷口たかひさ氏も、「どんな小さなことでも、まずは自分自身が一步踏み出すことが大事」と、目の前に具体的な目標を持つことの大切さを言われていました。しかし、学校生活や授業の中で、単に知識を習得するだけの目標では、夢の実現にはつながりません。「人間は何を知っているかではなく、何をしようと思っているかによって、価値・無価値、能・不能、幸・不幸が決まる」。そう言ったのはオーストラリアの教育者、リントネルという人です。彼が言いたいのは、「知識を持った人間が、必ずしも幸せであるとは限らない。その知識を活かそうとしない限り何の意味をも持たない」ということだと思います。どれだけ知識を得たとしても、どれだけ能力があったとしても、何かをしようという思いがなければ、人生はととても味気ないものになってしまうということです。本校も引き続き認知能力と非認知能力を一体的にはぐくむことを目標に、人格形成に努めていきたいと思っております。

また、谷口氏が言われるように、どんな小さなことでも、やろうと思って始めたことには、成し遂げた後に達成感が残ります。誰もが納得するような立派な目標でなくてもいいと思います。勉強でも、部活でも、家事でも、趣味でも、なんでもいいのです。大切なことは、始めようと思う気持ち、実行に移す勇気、やり遂げる根気です。目標を達成するためには、自分自身としっかり向き合う事が必要不可欠です。「何が出来るか」ではなく、「何をしたいのか」をよく考え、学年のまとめとなる三学期を有意義に過ごして欲しいと思っています。

社会に出てから跳び箱って跳ぶことあるの？



中学校で培う力は、人格形成に代表されるように、社会に出て通用する力、いわゆる“生きる力”の育成です。では、そういった力を育てるにはどうしたらいいのか。二学期の終業式の式辞で、私自身が体育の教師でありながら、社会に出てから一度も跳び箱を跳んだことがないという話をしました。ではなぜ体育の教師ですら跳ばない跳び箱の授業をするのか。この問いは、将来仕事で使う可能性の少ない公式を使ってなぜ数学の問題を解くのかとか、歴史の年表をなぜ覚えなければいけないのか、それを使う場面は本当にあるのか、といった問いにも当てはまります。跳び箱の話でいうと、それは、中学校の時に何段跳べたかという結果が社会で通用することではなく、高さに挑戦することで、苦手なことやしんどいことでも、その場から逃げずにトライするという気持ちや、一段でも高く跳ぶために、いかに集中するか、どんなイメージをして、そこにどんな工夫をしたのか、そういったプロセスが重要だということです。私の教え子に、中学校の時に100mを10秒9で走った生徒がいましたが、社会人になった今、いくら足が速いからと言って、出張に行くのに走って行ったという話は聞いたことがありません。要は中学校で出した結果や順位自体が社会で通用することではないということです。そのタイムを出すまでに、どんなトレーニングをしてきたかが重要です。「さすが、白糸で学んできただけのことはある。」と言ってもらえるような、結果に至るまでのプロセスを大切にしたい中学校生活を送って欲しいと思っています。引き続き、地域や御家庭でも御協力のほどよろしくお願いいたします。

日	曜日	1月 January 睦月 学校行事
10	火	3学期始業式 給食あり 5限50分下校 16:00
11	水	一斉退勤日・ノ一部活 2限2測定3年
12	木	3年面接練習①6限45分授業 2限2測定2年 SSW
13	金	第3回英検 2限2測定1年
14	土	
15	日	
16	月	避難訓練② 1限2測定6組 
17	火	3年面接練習②6限45分 SC
18	水	小学生授業体験・説明会 ノ一部活 3限50分 掃除・給食なし 下校 12:10 SSW午前 ICTがター
19	木	3年面接練習③6限45分
20	金	3年面接練習④6限45分 6限ホットハート発表会
21	土	
22	日	R5年度入学生制服採寸 9:00~17:00 図書室等
23	月	3年面接練習⑤6限45分
24	火	授業参観日 3年面接練習⑥6限45分 SC
25	水	ノ一部活 5限50分 下校 14:50 SSW午前
26	木	3年面接練習⑦6限45分 学校徴収金引落日
27	金	6限50分 5・6限:舞鶴市出前講座(1年)
28	土	
29	日	R5年度入学生制服採寸 9:00~17:00 図書室等
30	月	3年面接練習⑧6限45分
31	火	3年面接練習⑨6限45分 1~5限(1年生):箏(立道先生) SC

日	曜日	2月の主な学校行事 February
1	水	※2月より下校時間変更予定 下校 17:00
10	金	3年私学入試 1・2年夢チャレンジテスト
16	木	3年公立前期選抜 
22	水	ノ一部活 5限50分 下校 14:50 如月

日	曜日	March 3月の主な学校行事
8	水	3年公立中期選抜 
15	水	卒業式 
24	金	修了式 

各種大会・受賞結果

京都府アンサンブルコンテスト 12/24 八幡市文化センター
クラリネット三重奏 銀賞 上西 胡桃 上林 之笑 細川 綾音

◆2年生 探究活動「常に新たに」中間発表

オムロンソーシャルソリューション(株)小川さん・塩谷さん、府・中丹局の方々に中間発表をご覧いただき様々な視点から今後のアドバイスをいただきました。今後の探求活動のまともに生かしていきたいと思ひます。遠方よりありがとうございました。




白系中学校PTA活動について

令和4年12/21(水)8:00~白系中学校生徒ホールで、資源回収強化日としてPTA本部と生徒会であいさつ運動を兼ねて声かけをしました。日頃の感謝を込めて生徒会より本部の方々にXmasカードを手渡しました。いつもありがとうございます。



◆第2回学校運営協議会~開催12/21(水)~

学校からは2学期の学校の様子(学習・生活の状況、いじめアンケート等)をお伝えし、ご意見・ご要望を聴かせていただきました。今後も地域社会と協働しながら「常に新たに」を推進していきたいと思ひます。お忙しい中ありがとうございました。

書き損じはがき等回収のお願い

「舞鶴ユネスコ協会」と「京都府PTA協議会」で、今年度も「書き損じはがき」を集めます。集めたはがきは舞鶴ユネスコ協会と京都府PTA協議会に届けさせていただきます。「ユネスコ世界寺子屋運動」や「京都府PTA活動費」に使用されます。

◆書き損じはがき回収の注意事項◆
一度郵便局を通過したはがきは、回収できません。年賀はがきなどは、特にご注意ください。

◆未使用切手やプリペイドカード等も可◆
◆回収メ切◆
令和5年1月10日(火)~1月23日(月)
「回収先」職員室前の回収箱



書き損じはがき等を集め、それらを換金して人々が無償で学べる教育の場を提供しています。世界で今まで学ぶ機会を得ることができなかった方々や、今できない子どもたちのためにどうぞご協力ください。

【白系中学校の新たな制服について】

白系中学校では、長年にわたって詰襟、セーラー服を制服として採用してきました。現行の制服には、在校生はもちろん、本校卒業生や地域の皆さんにとっても愛着と誇りが持てる制服となっています。しかし、SDGs(持続可能な開発目標)、中学校学習指導要領の改訂などの社会的背景や他校の制服見直しの動きを踏まえ、本校においても昨年度から検討し、令和5年度入学生(現小学6年生)より新たな制服となります。生徒が多様性の理解を深め、人権意識を高めるための学校教育環境づくりの一環として、現行の制服への愛着と誇りを大切にしつつ、その想いをさらなる未来へつなげられる制服に発展させていきたいと思ひています。何卒ご理解をよろしくお願ひ申し上げます。

